

LA HACIENDA EN OTROS TERRITORIOS

La Corona de Aragón era una entidad compuesta que integraba el Principado de Cataluña, los Reinos de Aragón, Valencia, Mallorca y Cerdeña. Dada esta realidad, es recomendable el estudio de la hacienda y la fiscalidad desde una perspectiva regionalizada. Aunque no es comparable al peso que tuvo la hacienda castellana, estos territorios jugaron un papel relevante para el conjunto de la Monarquía Hispánica.



Antoon van den Wyngaerde, *Vista de Barcelona* (1563). Österreichische Nationalbibliothek (Viena)



Herederos de Johann Baptist Homann (Homann Erben), *Vista de la ciudad de Nápoles* (c. 1734). The Hebrew University of Jerusalem

Entre los territorios europeos de la monarquía destacan los reinos de Sicilia y Nápoles, grandes proveedores de recursos fiscales y rentas que soportan la acción del sistema imperial en el Mediterráneo y en Europa. Asimismo, la República de Génova, aun siendo un enclave externo, gracias a su capacidad de generación y gestión de crédito, resulta fundamental en las redes financieras hispánicas.

El virreinato Nueva España fue especialmente relevante para la hacienda de la Monarquía Hispánica. No solo estamos ante uno de los territorios de mayor producción de plata junto a las minas de Potosí en Perú, sino también ante uno de los principales mercados del imperio español, protagonista en el desarrollo de las rutas tanto atlánticas como pacíficas.



Biombo de la Conquista de México y La muy noble y leal ciudad de México (c. 1675-1692). Colección particular (Madrid)

Estudiantes responsables

Cristina Ruiz Seijas
Fernando Crespo Jiménez
Miguel Ángel Rincón Alcaide
Yoel Villaseca Moya

